

DOI: 10.18572/2071-1182-2021-2-37-40

Прокурорский надзор в сфере незаконной миграции: теория и практика

Хода Вероника Дмитриевна,
аспирант кафедры экономических и финансовых расследований
Высшей школы государственного аудита МГУ имени М.В. Ломоносова
veronikahoda@mail.ru

Цель: цель настоящей статьи состоит в выявлении ключевых особенностей прокурорского надзора в сфере незаконной миграции, которые приписываются данной деятельности в теории, а также проявляются на практике.

Методы: представлены как общенаучными, так и специальными методами. К числу общенаучных методов, в частности, можно отнести: анализ, синтез, индуктивно-дедуктивный метод и др. Среди специальных методов исследования можно выделить: метод анализа нормативно-правовых актов, метод анализа правоприменительной практики, метод системного анализа и др.

Результаты: по итогам проведенного анализа были сформулированы наиболее концептуальные задачи по повышению эффективности прокурорского надзора в сфере миграционных правоотношений на современном этапе в России.

Выводы: наличие существенных проблем с соблюдением законности в сфере миграции предполагает принятие дополнительных мер, которые должны быть нацелены на усиление эффективности прокурорского надзора за соблюдением миграционного законодательства Российской Федерации. В частности, подобными мерами могут стать: повышение уровня информационно-аналитического и методического обеспечения мероприятий, проводимых в рамках данной разновидности прокурорского надзора; а также расширение и углубление сотрудничества органов прокуратуры с общественными объединениями, осуществляющими противодействие незаконной миграции.

Ключевые слова: прокуратура, прокурорский надзор, нелегальная миграция, миграционные процессы, миграционная политика, преступность мигрантов, криминогенная обстановка.

Prosecutor's Supervision over Illegal Migration: The Theory and Practice

Khoda Veronika D.
Postgraduate Student of the Department of Economic and Financial Investigations
of the Higher School of State Audit of the Lomonosov MSU

Purpose: the purpose of this article is to identify the key features of prosecutorial supervision in the field of illegal migration, which are attributed to this activity in theory, and also manifested in practice.

Methods: presented by both general scientific and special methods. General scientific methods, in particular, include: analysis, synthesis, inductive-deductive method, etc. Among the special research methods, one can single out: the method of analyzing normative legal acts, the method of analyzing law enforcement practice, the method of system analysis, etc.

Findings: based on the results of the analysis, the most conceptual tasks were formulated to improve the efficiency of prosecutorial supervision in the field of migration legal relations at the present stage in Russia.

Conclusions: the presence of significant problems with the observance of the rule of law in the field of migration presupposes the adoption of additional measures, which should be aimed at strengthening the effectiveness of the prosecutor's supervision over the observance of the migration legislation of the Russian Federation. In particular, such measures can be: increasing the level of information, analytical and methodological support of activities carried out within the framework of this type of prosecutor's supervision; as well as the expansion and deepening of cooperation between the prosecutor's office and public associations that counter illegal migration.

Keywords: prosecutor's office, prosecutor's supervision, illegal migration, migration processes, migration policy, crime of migrants, criminality.